

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XVIII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes...
Fuera, trimestre...
Extranjero id...
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Martes 4 de Octubre de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico; Librería de D. Francisco Mestre; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 220

El manifiesto del general Polavieja

Algunas personas, unas de palabra, otras por escrito, nos piden con insistencia nuestro parecer sobre el manifiesto del general Polavieja, que causas ajenas á nuestra voluntad no nos permitieron juzgar á su aparición. Al objetarles la inoportunidad por el tiempo transcurrido, contestan que la oportunidad no pasa tratándose de un documento destinado á ejercer una acción permanente, y que siempre les interesa á nuestros lectores saber si, en nuestra opinión, deben acudir al llamamiento de aquel eximio patriota.

Nosotros opinamos que el manifiesto del general, el discurso que el señor Durán y Bas pronunció en el Senado el día 13 de septiembre y el que debió pronunciar el señor Silvela en el Congreso y quedó en carterá por la suspensión de las sesiones, son tres piezas que se completan. Del último, aunque no haya visto la luz pública en forma de oración parlamentaria, conocemos su sustancia por las revelaciones más recientes del jefe del partido conservador al tratar oficialmente los mismos asuntos. Son tres diagnósticos casi iguales de la enfermedad que sufre la nación española; están de acuerdo en el remedio que se debe emplear, y si en algo difieren, es en el tratamiento, ó, mejor dicho, en la administración del remedio.

El señor Durán, con su talento perspicaz y su gran experiencia al servicio de un espíritu libre de las preocupaciones de hombre de partido, nos presenta un cuadro de síntomas completo, y deja el ánimo convencido y aterrado ante la inminencia de un triste desenlace. Dado el grito de alarma, el docto senador se considera libre de toda responsabilidad y amenaza con refugiarse en el sagrado de la vida privada, si los que deben hacerlo no acuden pronto en socorro de esta nación casi moribunda.

El general Polavieja está conforme en un todo con el señor Durán; pero, en vez de abstenerse de designar médico, se ofrece á encargarse de este difícil papel, contando con el concurso de las personas honradas y no contaminadas por la atmósfera política, ya que de ella vivieron apartadas hasta ahora. Gente toda de buena voluntad, de nobles propósitos, bien que

inesperados, así el médico de cabecera como los que han de ser sus colaboradores.

El Sr. Silvela ni entrega la curación á la diligencia de médicos desconocidos ó innominados, ni aplaza el tratamiento cada día más urgente para cuando los que deben aplicarlo se hayan reunido, concertado é instruido á fin de que su celo no resulte estéril y su aplicación contraproducente. El señor Silvela declara que conforme con aquellos señores en el diagnóstico, pronóstico y tratamiento les aventaja en contar desde luego con un personal idóneo para emprender la curación. En resumen, el señor Durán, aunque dispuesto á trabajar en la regeneración del país, es un político sin partido, puesto que no habla á nombre de ninguno, el señor Silvela se apresta á resolver el problema al frente de la fracción conservadora, y el general Polavieja, con las mismas voluntades y los mismos propósitos, ha de aplazar la acción para cuando tenga formado el nuevo partido.

Hablemos ahora del manifiesto del que, con indudable satisfacción suya, ha merecido el título de general cristiano. Contestando á preguntas que lealmente se nos dirigen, y hallándonos en el número de los devotos del general Polavieja, nos consideramos obligados á decir lisa y llanamente lo que opinamos de aquel documento. Como, al aparecerla mayor parte de los españoles tenían fija la atención en su autor, la sensación fué grande; luego se calmó y hoy queda poco menos que extinguido el eco del estallido. Los aventureros políticos, los bien avenidos con inveterados abusos, aquellos en quienes la pasión de partido acalla las exigencias del patriotismo; todos temían que dejara el retraimiento el que en Cuba y Filipinas se acreditó de general previsor y afortunado y de administrador inteligente y probo. En cambio, estaban ganosos é impacientes de verle entrar en escena los patriotas desinteresados, los españoles amantes de la paz, el orden y la justicia, los que tienen hambre y sed de moralidad. Nada contiene el documento que pueda herir la susceptibilidad de los buenos ni alentar las esperanzas de los malos: es el llamamiento franco y leal de un noble y desinteresado patriota á todos los hombres de buena voluntad para marchar con ellos á la conquista del bienestar de la nación española.

Aquellos vieron desvanecidos su temor y estos frustrada su esperanza, no por lo que decía el manifiesto, sino

por el estado de ánimo que revelaba en su autor, hombre recto, pero más confiado en la virtud ajena que en sus propios alientos. ¿Por qué no lo hemos de decir con entera franqueza? Los que tenían fijos los ojos en el general Polavieja—que eran la casi totalidad de los españoles—no esperaban de él un escrito, sino un acto; estaban más atentos al ruido de sus botas de montar ó del galope de su caballo, que á los primeros retóricos de un manifiesto bien pensado y bien escrito.

¿Cuál es la causa del estado psicológico de los que esperaban del general Polavieja arranques de caudillo más que consejos de político? La causa la hallaremos en la universal convicción de que para salir del atolladero en que estamos metidos es necesario una situación de fuerza; de que al exceso de libertad—la anarquía—se ha de oponer el exceso de la autoridad—la dictadura—. Por esto todos piden «un hombre»; no una institución, no una reforma política, sino «un hombre», quien no lo pide en voz alta lo pide en voz baja. El instinto popular funda su deseo en que los males que sufrimos son obra de los políticos de oficio y que éstos no han de destruir su obra, que si es nefasta para el país es provechosa para ellos. Dentro de la legalidad, ellos son los más fuertes, y solo saliéndose de la legalidad se podrá vencer este obstáculo interpuesto entre el país y su bienestar.

El general Polavieja, sea por escrupulo de conciencia, sea por la convicción de ser innecesario el acto de fuerza que se reclama, ha escogido otro camino, y le ha dicho al país: «Sálvate á ti mismo; el obstáculo no lo quiero derribar con mi sable, lo derribaremos juntos con nuestros votos, para lo cual es necesario constituir un partido nuevo, compuesto de personas libres, como yo, de responsabilidades por los errores y abusos de los partidos viejos, y que como yo, execren aquella obra nefanda». Su idea es excelente, el escrupulo respetable, pero no podía satisfacer las ansias de la opinión, por estimarse poco práctica y poco perentoria.

¿Quería ir á las elecciones antes ó después de constituido el partido? Si antes, cuente con una derrota segura; aun en el supuesto de ser atendido su llamamiento, la experiencia enseña que las campañas electorales se ganan con partidos organizados y no con multitudes sin organización y disciplina. Las multitudes son, como los somatenes en la guerra, buenos auxiliares de los ejércitos regulares, más

por si solas no ganar batallas. ¿Se propone no ir á las urnas hasta que tenga organizado el nuevo partido? Entonces la cosa va larga, sobre todo teniendo que llevarla á cabo desde la oposición y luchando con los obstáculos que le opondrían sus enemigos desde el poder.

Si en España rigiera el sistema electoral que funciona en Bélgica, es decir, si aquí el voto fuera obligatorio como allí, la actitud tomada por el general Polavieja merecería los aplausos de todos sus partidarios, pues podría contar con los votos favorables de las nueve décimas partes de los españoles, que son precisamente los que no votan. Contando con ellos ha salido al campo lanza en ristre contra los malandrines que tienen convertida la política en explotación inmoral y antipatriótica, pero se ha volvido de que aquí los que reclaman su auxilio, la gente honrada, los buenos, lo son en la vida privada y no en la pública, en la que no se ocupan sino para gemir y murmurar. Esta clase, á la que él acude con preferencia, es posible que le ayude con sus oraciones, pero de ella espere poco más. Se compone de desengañados, que no se sabe dónde se los engañó, pues nadie les ha visto cumplir con sus deberes de ciudadano, que desconocen por completo. Esta clase, muy apreciable, algún día podría ser la más preciosa reserva del nuevo partido, pero después de haberse hecho con ella lo que se hace con los jóvenes que no quieren ir al servicio de las armas, quienes, ingresados en filas, disciplinados é instruidos, son excelentes soldados. Aplicando el sistema belga para hacerles electores, activos y el sistema del baron de Meer para que no se resistieran á ser elegidos, cambiaría como por ensalmo la situación de España.

¿Son conciliables los deseos del país y los propósitos de los señores Silvela y Polavieja? A nuestro juicio no hay duda de que lo son: uniendo los dos sus fuerzas y su prestigio, podrían constituir en breve tiempo un partido numeroso y poderoso, que el primero ofrecería al segundo los cuadros y las clases que le faltan. Esta unión haría fácil la recluta, si se cuidaba de cerrar la puerta de ingreso á la gente averiada: esto es de absoluta necesidad, según acaba de advertírselo la opinión pública al simpático general. Presentóse éste en público acompañado de personas indudablemente valiosas, pero de sospecha procedencia, pues alguna de ellas—en Cataluña somos víctimas de ello—se señaló demasiado practicando aquella política

que el general viene a combatir; así es que si las trajo como señuelo, puede estar seguro de que se le convirtieron en espantajo. Formando un partido relativamente fuerte y respetable se hallaría en condiciones de aceptar el poder, en caso de que le fuera ofrecido, y marchar a las urnas con probabilidades de triunfo. Si estando en el poder, alguien intentara reproducir las violencias e inmorales del parlamentarismo para impedir la regeneración del país, y no había medio de atajarle el paso, habría llegado la oportunidad de acudir a la situación de fuerza, dando satisfacción al anhelo de la opinión pública: entonces el general Polavieja se encargaría de limpiar los establos de Augias, lo que podría lograr sin aplicar en todo su rigor el aforismo de los amigos del señor Sagasta, quienes pedían en 1895 diez años de silencio.

Nosotros aun nos hacemos la ilusión de que unidas aquellas dos eminencias secundadas por hombres de valer, independientes y libres de responsabilidades como el señor Durán, que no faltarían, se podría reproducir aquel partido nuevo que en 1858 se llamó «la Unión Liberal», que ocupó el poder durante ocho años, dando a España un período de orden, de paz, de prosperidad, que no tuvo otro igual en lo que va de siglo. ¿Por qué Polavieja y Silvela no habían de ser en la Unión Conservadora lo que O'Donnell y Posada en la Unión Liberal? ¿Quiera Dios que veamos realizado en un plazo breve este patriótico ensueño!

J. MANÉ Y FLAQUER.

Crónica de las guerras

Los yanquis y Filipinas

Madrid, 3, t.

Comunican al *Daily News* desde Nueva York que el senador Mr. Houna, íntimo amigo de Mr. Mac Kinley, ha manifestado que, en su opinión, los Estados Unidos quedarán dueños de las islas Filipinas.

Nuevos combates en las Visayas

Se ha recibido en el ministerio de la Guerra un despacho oficial de Ilo-Ilo dando cuenta de que el coronel Crame Querí, al frente de una columna, como Bugarey con escasa resistencia por parte de los tagalos.

Estos se pusieron en precipitada fuga dejando sobre el campo 27 muertos, gran número de fusiles y cartuchos, algunos cañones y toda la documentación.

Dice el general Ríos que a pesar del temporal, con objeto de aprovechar la fácil victoria, prepara un rápido desembarque a fin de ver si es posible coger al enemigo entre dos fuegos.

También en Taria hubo un combate en el que nuestras tropas lucharon con gran denuedo y los rebeldes llevaron la peor parte, teniendo 21 muertos.

El general Ríos ha mandado un buque con fuerzas a Cebu.

El Coronel Crame Querí vencedor en Bugarey, es un bravo militar, alemán de nación; verdadero prototipo del soldado aventurero que no sabe vivir en la paz.

Terminada la guerra franco-alemana, abandonó su patria y vino a España que entonces ardía en guerra civil.

Afilióse al partido liberal y en cien combates acreditó su valor luchando contra los carlistas. En pago de sus servicios el Gobierno le reconoció sus grados al firmarse el convenio de Oroquieta. Pero el señor Crame Querí pidió que se le destinara a Filipinas con objeto de vivir en perpétua guerra y allí ha permanecido hasta hoy.

Los guerrilleros de Cuba

Varios jefes de guerrilla de Cuba han pedido su traslado a Filipinas, en vez de regresar a la Península.

Dicen que en el archipiélago podrían prestar el mismo servicio que hasta hace poco han desempeñado en la gran Antilla.

Telegramas de las Visayas

En todas partes se nota el efecto que ha causado en la opinión el telegrama del general Ríos dando cuenta de la acción librada por nuestras tropas contra los rebeldes en las Visayas:

En varios círculos se dice que el telegrama en cuestión tiene una segunda parte importantísima; pero razones de Estado hacen que no se dé a la publicidad hasta pasados unos días.

75.000 duros!

Cablegramas de Filipinas expresan que el jefe cabecilla paterno ha reunido los importantes de entre los suyos y en concilio magno proclamaron presidente de la República Filipina a Aguinaldo.

Confeccionada la lista civil por los tagalos reunidos se le asignará a Aguinaldo la friolera de 75.000 duros como gastos de representación.

Dice el telegrama que el «nobilísimo» (!) Aguinaldo no quiere aceptar hasta que se pague a los soldados de la insurrección.

La comisión de París

El Gobierno sabe únicamente que hoy a las dos se ha reunido de nuevo la comisión de París.

Ignora ó pretende ignorar cuanto trataron los comisionados en la primera sesión.

—El Sr. Sagasta ha comunicado por telégrafo al señor Montero Ríos los despachos de las Visayas, con el objeto de que sepa a que atenerse al tratarse de esta cuestión en las conferencias de París.

Los trabajos de los comisionados se prolongarán más de lo que se creía en un principio. Las sesiones durarán por lo menos hasta después de Octubre ó principios de Noviembre.

CRONICA

Candideces del Diario.

¿Pues no cree el grandísimo tontin que buscamos excusas para ponernos

A salvo con motivo del infame motin organizado por asesinos que señala todo el mundo con el dedo?

El señor Kies no acudió en el acto ni mucho menos, pues le *causaban pavor los semblantes esquivos* de los que habían resuelto no dejarse escamotear las credenciales que a las veinticuatro horas no aparecían sin embargo de lo que la ley previene. Cuando llegó hacia ya mucho tiempo que habían llegado las autoridades militares que entraron por la puerta principal y no como el otro por la puerta falsa.

Es natural que se trate de fijar quien ejercía el cargo, pues jamás se ha visto un modo mas informal de transmitirlo como en los tiempos presentes, cual si se tratase de cosa baladí.

Aquí no hay contradicción ni cosa parecida y toda la cháchara del *Diario* no conseguirá desvirtuar, primero, que se falsificaron las actas; segundo, que se cometieron varios delitos electorales dirigidos a escamotearlas; y tercero, que los asesinatos fracasados se fraguaron por criminales que vivían a expensas de la caja de los repitios.

Jolgorio

Ayer noche se obsequió otra vez con dulces y licores a los *valientes* que reúne nuestro Alcalde en las Casas Consistoriales. Muy bien señor Kies, vino mucho vino a los valientes para que no pierdan el valor.

Tifus

Apesar del gran desarrollo que tan terrible enfermedad ha tomado en Regués nuestro Alcalde D. Antonio Kies no se ha trasladado a dicha partida para visitar a los enfermos, socorrer a los necesitados y adoptar las disposiciones convenientes para evitar la propagación de la enfermedad, y ni siquiera ha enviado médicos que atiendan a los que carezcan de asistencia facultativa por falta de recursos.

Sabemos y tenemos una satisfacción en consignarlo, que el Reverendo don Angel Grego atiende con verdadero cariño y caridad cristiana a todos sus enfermos. Bien es verdad que el señor Cura de Regués, es tortosino y nuestro Alcalde pertenece a la *forasteralla* que para nuestra desgracia nos desgobernará.

Por iniciativa de los vecinos se cambia el curso de las aguas de los molinos de Alfara y se conducen directamente las de una pequeña fuente distante pocos kilómetros de aquel lugar.

Bienvenido

En el tren correo de hoy han llegado procedentes de S. Hilario nuestro estimado amigo y paisano el ex-Diputado a Cortes D. José Brunet y su distinguida esposa. Deseamos que les sea grata su permanencia en esta ciudad.

Enfermo grave

Encuétrase enfermo de alguna gravedad, habiéndosele administrado los últimos sacramentos, nuestro particular y querido amigo D. Ramón Adell y Vidal, rico propietario y ex-alcalde de Uldecona.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento del amigo Sr. Adell.

Serenata

La hubo anoche en la plaza del Hospital con motivo de celebrar su fiesta aquellos vecinos; ejecutando la banda «Lira dertoseuse» las mejores piezas de su repertorio.

A baños

Se ha ausentado de esta para tomar baños en el Balneario de Vilabella nuestro distinguido amigo D. Juan Domingo Barberá, a quien deseamos que tenga un feliz viaje.

Gala

Hoy, en celebración del santo del rey abuelo D. Francisco de Asís, las tropas visten de gala y ondea el pabellón nacional en los edificios públicos.

Fallecimiento

La grave enfermedad que desde algún tiempo aquejaba a la señora madre de nuestro buen amigo el arquitecto provincial y diocesano D. Ramón Salas, tuvo en la tarde del domingo el triste desenlace que preveía la ciencia y temía la familia. Los asiduos cuidados de esta y los recursos de aquella, han resultado ineficaces ante la consunción de la naturaleza y poder de la muerte.

Que la finada haya alcanzado la gloria y reciba el Sr. Salas y familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Nuevo periódico

El domingo se publicó en Tarragona el primer número de *El Tarragonense*.

Curso de francés

De las 7 a las 10 de la noche, (Merced 15 piso principal) se principiarán las clases de francés por el profesor M. Fromage, el cual garantiza a las personas que le honren con su confianza, obtendrán en poco tiempo la más exquisita pronunciación y el mejor modo de escribir el idioma francés, por el verdadero método que se practica en los colegios de grado superior de Francia.

La previsión del tiempo

Del 5 al 7, efecto de las tempestades del golfo de Bothnia que han abarcado toda Europa septentrional, cambia por completo el régimen en nuestra Península; y en el Pirineo se presentan las primeras nieves, produciendo frío en Huesca y Navarra, dominando fuertes vientos del NE. en las provincias vascongadas y en Asturias, N. de Lugo y la Coruña.

El día 8 ya tiene el menguante 5^h 50 horas de aparición; y desde entrada

la tarde cuatro isobaras abarcan la Península en esta forma:

La consecuencia es hasta el 12, temporal de vientos recios del E. SE. S. y SO. que producirán lluvias tormentosas en Lérida, Huesca, Zaragoza, Navarra y provincias vascas, sintiendo la reflexión en el Cantábrico, Santander y Oviedo. Lluvias y turbadas en las provincias centradas, especialmente Toledo, Madrid, Segovia, Valladolid, Palancia, Burgos, León y Lugo. Fuertes tempestades en todo Levante con especialidad en Barcelona, Veleares, Valencia, Murcia, Alicante y Almería. Y finalmente, tormentas locales más ó menos acentuadas, en las provincias del Mediodía.

Del 13 al 15 mantenidas las depresiones anteriormente descritas y próximo el novilunio, al que sólo faltan 84'23 horas, para su aparición, surge la coincidencia de verificarse el décimo tercio ciclo aureo del dicho plenilunio equinoccial, y los vientos del E. y S. E. determinarán recios chubascos, fuertes lluvias y tronadas lineales, en las provincias de Levante á menos que rolará el viento al NE.

La reflexión se hará extensiva por el SE. á Málaga, Granada, Sevilla, Córdoba, Jaén, Badajoz y Ciudad Real. Por el E. á Albacete, Toledo, Cuenca, Guadalajara y Teruel, y por el NE. á Zaragoza, Soria, Logroño, Navarra y provincias vascas.

Efectos más ó menos apreciables, en Madrid, provincias centrales, Extremadura y Galicia. En Portugal lo mismo, aunque con alguna más intensidad.

Y finalmente, en Francia y Europa septentrional, vientos turbonados y lluvias equineciales, extensivas á nuestras costas, haciéndose duros y tormentosos los mares, con cerrazones y vientos encontrados del E. y SO.

«La Agricultura Española»

Hemos recibido el número 3. de esta interesante revista que bajo la dirección del ilustrado Dr. D. Bernardo Aliño se publica en Valencia los días, 1.º y 15 de cada mes, en cuadernos de 15 páginas y formará un tomo anual que contendrá todos los progresos agrícolas del año.

«La Atlántida»

El número 55 de esta revista catalana semanal ilustrada de Barcelona, publica el cuarto folletín de la preciosa comedia «Foch d' emenales», de Martí y Folquera; el penúltimo drama «Lluny dels ulls, aprop del cor» y el tercero del juguete de Compay y Colomer «Un vago». Precio del número 15 céntimos.

MIL PESETAS al que presente copias de *sándalo* mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona y que cura más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Juan Antonio Delsorts y Piñol
Abogado

Há abierto su despacho en la calle de la Ciudad. n.º 3, piso 2.º.—Tortosa.

Seccion Oficial

En méritos de expediente posesorio instado por don Pedro Domingo Barberá, de esta vecindad, solicitando se inscriba á su favor la posesión de las dos fincas siguientes:

1.ª Una heredad situada en el término municipal de esta Ciudad y partida general de San Lázaro, particular de Costa blanca, (que figura en el amillaramiento á nombre de Miguel Vergés Fusalva, sección 19 núm. 26), plantada de olivos y algarrobos con una casa deteriorada, de extensión tres hectáreas, ochenta áreas, ochenta y seis centiáreas, lindante al Norte con tierras de don Enrique Carpa antes Ramon Melich y Monner Vidal y Compañía, al Sur con las de don Vicente N. y don Tomás Bellpuig mediante camino antes sucesores de viuda de don Domingo María Monserrat, al Este con las de don Juan Domingo Barberá antes herederos de Jacinto Vidal y al Oeste con las del citado don Enrique Carpa.

2.ª Otra heredad situada en el propio término de esta Ciudad, y partida general de San Lázaro, particular dels Coduls (que figura en el amillaramiento á nombre del citado Miguel Vergés Fusalva, sección 21 número 2), plantada de olivos y algarrobos con algo de maleza, en la que existe una casa de campo deteriorada, de extensión siete hectáreas, once áreas, ochenta y tres centiáreas ó la mayor que tenga dentro los lindes que son al Norte Pio Isuar antes don Francisco Antonio Monserrat y Vicente Homedes, al Sur con don Antonio Queral y don Cándido Andrés, al Este Francisco Castelló y otros antes Antonio Sanz y Jaime Llosa y al Oeste con Juan Bta. Noves.

Cuyas fincas adquirió don Pedro Domingo Barberá por adjudicación en pago de parte de deuda en autos ejecutivos seguidos contra Agustín Vergés Mas uno de los herederos de Miguel Fusalva.

En méritos de cuyo expediente se ha dictado la siguiente:—Providencia del Juez Sr. Romero.—Tortosa primero de Octubre de mil ochocientos noventa y ocho. En vista de los asientos de dominio no cancelados que están en contradicción con la posesión de las dos primeras fincas descritas en la solicitud, que se pretende justificar en méritos del presente expediente comuníquese éste por término de quinto día á Agustín Vergés Mas como uno de los herederos de Miguel Vergés Fusalva y á los demás herederos de éste y de Josefa Fita su consorte y de los hijos de ambos Demetrio y Maria del Consejo Vergés Fita á los efectos de lo que dispone el artículo cuatrocientos dos de la Ley Hipotecaria; y siendo solo conocido el domicilio de Agustín Vergés Mas y de ignorado paradero según se afirma el de los otros herederos, notifíqueseles la presente por medio de edicto que se fijará uno en el sitio público de esta ciudad é insertarán en uno de los diarios de avisos de la misma y en el Boletín Oficial de la provincia de Tar-

ragona, para que dentro de nueve días contados desde el siguiente al de la inserción del edicto, evacuen la audiencia conferida.—Proveido y firmado por el Sr. Juez; doy fé.—Romero.—Ante mí.—Diego F. Quinzá.

Y siendo de ignorado paradero los herederos de Miguel Vergés Fusalva y de Josefa Fita su consorte y de los hijos de ambos Demetrio y Maria del Consejo Vergés Fita, á quienes debe ser notificada la transcrita providencia, se expide la presente cédula para que les sirva de notificación.

Tortosa primero de Octubre de mil ochocientos noventa y ocho.—El Escribano.—DIEGO F. QUINZÁ.

Academia de francés

(En el Colegio de Ntra. Sra. de la Cinta Moncada 24.)

La enseñanza de dicha asignatura corre bajo la dirección del joven y competente profesor francés Mr. Pierre Pol, el cual posee un método de enseñar no usado todavía en esta ciudad y con el cual se obtienen brillantes resultados.

Las clases darán principio el día 1.º del próximo mes de Octubre á las 7 y 1/2 de la noche.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

De política

Madrid 3, 5 t.

Se acentúan los rumores de existir ciertas diferencias entre los señores Pidal y Silvela.

Es digno de observarse que los amigos del señor Pidal son los que más empeño demuestran en propalar estos rumores.

Hasta se asegura que entre ambos personajes conservadores han mediado cartas que contienen expresiones de alguna acritud.

Los amigos de los señores Silvela y Pidal trabajan cerca de ambos para suavizar asperezas y evitar que se exteriorice el disgusto que reina entre los dos.

Pidal se ha molestado de que precindia de él el señor Silvela sistemáticamente, relegándole á un lugar secundario.

Licenciamiento en Cuba

Madrid, 3 á las 10'45 n.

Se ha recibido un despacho oficial de Cuba dando cuenta de que ha principiado el licenciamiento de las fuerzas movilizadas.

Máximo Gómez en la Habana

Madrid 3, á las 11'15 n.

Comunica el general Blanco al Gobierno que ha comenzado el licenciamiento de las fuerzas movilizadas.

Ignórase el número fijo de movilizadas que ahora reciban la licencia, porque muchos de ellos se han ido á la manigua, después de la suspensión de las hostilidades.

Atribúyese á Máximo Gómez el propósito de entrar en la Habana así que está evacuada la capital por los españoles.

El «generalismo» haría su entrada con todo aparato, al frente de 30.000 hombres armados y uniformados, pensando, de esta manera, hacer una demostración de fuerza que imprisionara á los norteamericanos.

Muchos cabecillas se proponen cooperar á esta manifestación de fuerza del generalismo.

La comisión de la Paz.—Segunda sesión.—Recepción

Paris 3, á las 8'20 n.

A las dos de la tarde se han reunido en la galería de Fiestas del ministerio de Negocios Extranjeros, los delegados españoles y los norteamericanos.

Llegaron, como el sábado, en dos grupos de coches separados, y se dirigieron inmediatamente al salón destinado á las sesiones.

Los comisionados siguen impenetrables, y por adelantado aseguro que cuanto se publique acerca de los trabajos ó intenciones de la Comisión ha de ser pura novelería.

Sospéchase que en la sesión de hoy debe de haber tratado la Comisión de trazarse un programa concreto de sus trabajos.

Los delegados norteamericanos confían en que habrá terminado su misión antes de reunirse el Congreso federal en Washington, es decir, á primeros de diciembre.

Uno de los comisionados españoles me explicaba hoy el Presidente de la delegación americana, Mr. Day, es un hombre de una frialdad portentosa, hasta el punto de que nadie sería capaz de adivinarle sus impresiones.

—El Presidente de la República ha citado para mañana á las cuatro de la tarde en el Palacio del Eliseo, á los cinco plenipotenciarios españoles, que le serán presentados por el embajador Sr. León y Castillo.

Ganga para los enfermos:

El Oculista D. Juan J. Cucala garantiza cura y operaciones tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios. *Lascataratas* en menos del tres minutos las opera sin dolor.

Tortosa Cambios 3. (vulgo puente)

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital 5

CARTILLA

Cámara Agrícola Oficial

DE VALENCIA

Indispensable á todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite á correo seguido enviando UNA PESETA en sellos ó libranza á la Cámara Agrícola de Valencia ó á la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajeros, 6.—Valencia.

El rabioso dolor

DE

Muelas careadas



pone al hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el

ALBAF SERNA

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Tortosa, farmacia de D. Pio Izuar Calle de la Ciudad.

2 pesetas bote.

Disponible

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Rafael Alvarez

Abaxadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil

Especialidad en los de Oliva



EL MEDICO Y CIRUJANO OCULISTA JUAN JOSÉ CUCALA



Practica toda clase de operaciones de los ojos, tales como Cataratas, en tres minutos y sin dolor; pupilas artificiales para dar vista á los que tengan nubes, tumores, lagrimeo, fistulas; corrige las pestañas sin arrancarlas que van dentro del ojo inflamaciones crónicas y granulaciones sin quemar

las con la piedra; pronta curación y sin dolor. Asegura la cura y éxito de las operaciones tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios.

Posee esterilizadores para irrigaciones, pinceles, sondas, instrumentos, etc., según modelo del Doctor Barraquer de Barcelona.

PRECIOS MÓDICOS

Notas: Asistencia y habitación para los operados que lo necesiten en casa del médico. El dispensario para pobre lo abrirá pronto.